## Die Jugend der Deutschen Demokratischen Republik, ihre Zukunft und die sozialistische Gesellschaft

Die junge Generation spielt im Leben unseres Arbeiter-und-Bauern-Staates eine hervorragende Rolle und verkörpert die Zukunft unseres Volkes. Sie baut mit an unserer neuen, sozialistischen Gesellschaft, die frei ist von Ausbeutung und der Erniedrigung des Menschen vor den Herren des Kapitals. Das ist ein großes Glück für die Jugend. Jeder junge Mensch kann seine Fähigkeiten und Talente voll entfalten, sie in den Dienst unserer gemeinsamen guten Sache stellen und damit das eigene Leben sinnvoll gestalten. Für die heutige Jugend ist auch die Zukunft keine vage Unbekannte, sondern eine feste Gewißheit. Die Zeit, in der wir leben und die von der Jugend mitgestaltet wird, ist von gewaltigen gesellschaftlichen Umwälzungen gekennzeichnet. Die Epoche des Übergangs vom Kapitalismus zum Sozialismus im Weltmaßstab ist in besonderem Maße eine Epoche der Jugend, die das Leben noch vor sich hat.

Das faule System des Imperialismus mit seiner Ausbeutung des Menschen, mit der Entfesselung mörderischer Kriege, ist dem Untergang geweiht. Heute schon bestimmt in entscheidendem Maße das sozialistische Weltsystem die Entwicklung der menschlichen Gesellschaft. Durch die Stärke der Sowjetunion, die bereits die kommunistische Gesellschaft errichtet, durch die Stärke des gesamten sozialistischen Lagers, durch den nationalen Befreiungskampf der früher kolonialen und abhängigen Völker und durch den Kampf für den Frieden in der ganzen Welt ist ein neues Kräfteverhältnis entstanden. Die Völker entreißen den Imperialisten mehr und mehr das Ruder und nehmen es selbst in die Hand. Der Siegeszug des Sozialismus und Kommunismus in der ganzen Welt ist nicht mehr aufzuhalten. Erstmalig besteht auf Grund dieses neuen Kräfteverhältnisses die Möglichkeit, den Krieg - die schlimmste Geißel der Menschheit und insbesondere der Jugend - aus dem Leben der Gesellschaft auszuschalten.

Das ist eine herrliche Perspektive für die Jugend. Sie ist voller Spannung und Romantik, voller Kampf des Menschen gegen die Kräfte der Vergangenheit. Die Jugend hat die Projekte unserer neuen Städte vor Augen, sie sieht